
第９ ４ 回 相模湖地区ま ちづく り 会議 全体会 結果 

 

■ 日   時  令和６ 年１ ０ 月１ ７ 日（ 木）・ １ ９ 時開会 

■ 場   所  相模湖総合事務所 ３ 階 大会議室 

■ 出席委員数  １ ５ 名出席（ ５ 名欠席）  

■ 傍 聴 者  ０ 名 

 

１   開会 

 

２   代表あいさ つ（ 河津代表）  

○河津代表から あいさ つの後、 代表の司会によ り 進行し た。  

 

３   協議事項等 

令和６ 年度相模湖地区ま ちづく り を 考える 懇談会について 

（ １ ） 令和６ 年度相模湖地区ま ちづく り を 考える 懇談会の構成（ 案） について 

○事務局から 標記の件について添付資料のと おり 説明が行われ、 承認さ れた。  

当日の質問者について確認し たが、 立候補者がいなかったため、 事務局を 通じ

て依頼する こ と と なった。  

   

（ ２ ） テーマシート について 

○事務局から 標記の件について添付資料のと おり 説明が行われ、 承認さ れた。  

   

（ ３ ） ま ちづく り を 考える 懇談会に参画する 中学生の応募状況について 

○事務局から 標記の件について添付資料のと おり 説明が行われ、 承認さ れた。  

 

（ ４ ） 当日資料について 

○事務局から 標記の件について添付資料のと おり 説明が行われ、 承認さ れた。  

 

（ ５ ） ス ケジュ ールについて 

○事務局から 標記の件について添付資料のと おり 説明が行われ、 承認さ れた。  

 ＊各委員から の主な意見・ 質問（ ◇主な意見・ 質問等、 ◆回答等）  

  ◇中学生の部は現在、 内郷中学校３ 名、 北相中学校１ 名と なっ ている が、 北

相中学校の参加者を ３ 名に増やす予定はある のか。  

◆でき る 限り はそのよ う に動いている が、４ 名のま ま 行う と いう こ と も あり う

る 。  

◇昨年度のま ちづく り を 考える 懇談会の題材でラ イ ド シェ アの経過について

は担当課に確認し ないのか。  

◆議論の中と いう 形でなく 、担当課に確認し た内容を発表する と いう 形でその

よ う にさ せていただく 。  

 

 

 

 



４   その他 

＊事務局よ り １ １ 月１ ０ 日に行われる 第 1 8 回相模湖ふる さ と ま つり の案内を行

っ た。  

 

５   閉会（ 川村副代表）  

                         

以  上 

 

 



第９４回 相模湖地区まちづくり会議全体会 次第 
 

 

日 時 ： 令和 6 年 10 月１7 日（木）・19 時～ 

場 所 ： 相模湖総合事務所 3 階 大会議室 

 

１  開 会 
 

 

２  代表あいさ つ 
 

 

３  協議事項等 

令和６ 年度相模湖地区ま ちづく り を 考える 懇談会について 

    （ １ ） 令和６ 年度相模湖地区ま ちづく り を考える 懇談会の構成（ 案） について 

     ・ 当日の進行について 

     ・ 質問内容・ 質問者について 

 

    （ ２ ） テーマシート について 

 

    （ ３ ） ま ちづく り を考える 懇談会に参画する 中学生の応募状況について 

 

    （ ４ ） 当日資料について 

・ 各委員の役割について（ 当日出欠確認）  

・ 当日の座席表及び会場レ イ アウ ト 等について 

 

    （ ５ ） ス ケジュ ールについて 

 

４  その他 
 

 

５  閉 会 

 

□ 次回役員会 

・ 日時： 令和 6 年 12 月 12 日（ 木）・ 19 時から  

・ 場所： 相模湖総合事務所 3Ａ 会議室 

□ 次回全体会 

・ 日時： 令和 6 年 12 月 19 日（ 木）・ 19 時から  

・ 場所： 相模湖総合事務所 3 階大会議室 



1  
 

区分 時間 内容 備考

１  懇談会開会の宣言

２  出席者の紹介

懇談時間を確保する ためにま ち

づく り 会議側の自己紹介を省略

（ 他地区事例）

14： 10～ ３  ま ちづく り 会議代表あいさ つ

14： 15～ ４  市⾧あいさ つ

14： 20～

５  テーマの概要及び地域の取組状況等

  の説明

  アンケート の説明（ ５ 分程度）

テーマ概要については河津代表

アン ケート の説明は中学生

14： 25～
６  テーマに関連する 区や市の取組み等

  について説明（ ５ 分程度）
市側予定

14： 30～ ７  中学生の部 （ 30分程度）

中学生の質問内容を 補足・ コ ン

ト ロ ールする フ ァ シリ テータ ー

の配置

15： 00～
８  大人の部 地域での取り 組み状況の

  説明 （ ５ 分程度）
河津代表

15： 05～
９  テーマに関連する 区や市の取組み等

  について説明（ ５ 分程度）
市側予定

15： 10～ 10 大人の部 （ 10分程度） 2問程度に絞り 込む

15： 20～ 11 代表よ り 懇談ま と め

15： 25～

12 市⾧総括

  （ 全体の感想、 地域への支援、

  今後の市の取組みの方向など ）

 15： 30 13 懇談会閉会の宣言

令和６年度　地区まちづくりを考える懇談会
「地域の未来を語ろうwith市長」全体の進行(案)

                    （ 司会進行： ま ちづく り 会議副会⾧等）

14： 00～
開

会

閉

会

懇

談

会

  

（ １ ） 令和６ 年度相模湖地区ま ちづく り を考える 懇談会の構成（ 案） について 

【 中学生の部（ 1 4 ： 3 0 ～）】  

・ パワ ーポイ ント を活用し 、 アンケート の概要について中学生に説明し ても ら い、 緊張を和ら げた状態で

懇談に臨む。  

・ 質問内容の事前調整は行わず、 アンケート 設問１ ０ の回答上位 6 項目で懇談する 。  

・ 設問１ １ 及び設問１ ２ を論点に意見交換を行う 。  

・ 中学生の質問内容を補足・ コ ント ロ ールする ファ シリ テータ ーを配置する 。  

 

〇設問内容 

設問 1 0  相模湖地区は、 今後ど んなこ と に力を入れる べき だと 思いま すか？ 

・ 設問 1 0 の回答上位 6 項目 

１ ． バス など の公共交通を便利にする （ 公共交通について）  

２ ． も っ と 遊べる 場所を増やす（ 子ど も の居場所づく り について）  

３ ． お店を増やし たり 、 賑わいのある ま ちづく り (商業振興について）  

４ ． 自然を守る (環境保護等について）  

５ ． 災害や犯罪が起き ないよ う にする (防災・ 防犯について）  

６ ． 道路や歩道の整備（ 道路整備について）  

設問 1 1  も し あなたが相模原市の市長だったら 、 相模湖地区のためにどんなこ と をし ま すか？ 

設問 1 2  相模原市長に要望や意見を自由にお書き く ださ い。  

 

【 大人の部（ 1 5 ： 0 0 ～）】  

・ 質問内容はアンケート 設問１ ０ の回答上位 4 ～6 位の項目で懇談する 。  

・ 市の担当部局と 事前の質問のやり 取り を行い、 所管課から 回答を得る 。  

・ 質問する 内容については、 1 0 月１ ０ 日に実施し た役員会において、「 防災・ 防犯関連（ 5 項目）」 を主に

質問する こ と と 整理し た。  

  

今年において発生し た南海ト ラ フ 地震臨時情報、 8 月 2 9 日～3 0 日にかけて発生し た大雨の経験を踏

ま え孤立対策地区を多く 抱える 本地区の現状から 課題について取り 扱う こ と が望ま し い。  

 

 質問については別紙のと おり 。  

資 料 

【 理由】  



 

1 0 月 1 3 日（ 日） 読売新聞 



【 大人の部】 質問（ 案）  

１ ． 防災・ 防犯関連の情報伝達体制の見直し について 

〇防災無線の更新について 

アンケート の結果から 相模湖地区に住む子ども たちは令和元年東日本台風の経験も あり 、防

災について、 強い関心を持っている 。  

ま た、 最近大雨が急に降る こ と が多く たびたび警報が出る こ と がある が、 防災無線が「 地形

状況から 反響し て聞き 取り にく い」、「 激し い雨音でかき 消さ れて聞こ えづら い」、「 屋内だと 聞

こ えない」 と いう 意見が聞こ えてく る 。  

そう し た中、市では補完する 取り 組みと し て令和 2 年から 旧津久井地域の 6 5 歳以上の単身

者のス マート フォ ンを持たない世帯に向けて個別受信機を配備し 当該地区においては 8 6 台の

受信機を配備し たと 伺っている 。 こ の取り 組みの効果について整理し ている なら ば伺いたい。 

設備の老朽化で防災無線の故障等も 増えている と 聞いている が、 設備の更新にあたっては屋

外ス ピーカーの更新と 併せて、 全世帯の個別受信機の配備についてご検討いただけないか。  

対応所管課（ 予定） ⇒危機管理課 

 

〇情報伝達体制の見直し  

 近年、 線状降水帯等によ る 急な大雨や南海ト ラ フ地震関連によ る 警報、 南区内病院から の逃

亡事件、 ク マの出没の増加等、 災害や犯罪など市民生活を脅かす事象が多く 発生し ている 。  

南海ト ラ フ警報の時は今回がこ のよ う なこ と が初めてだったと はいえ、 十分な情報が伝わっ

ている と は言えない状態であった。  

ま た、 相模湖駅前で逮捕さ れた逃亡犯は逮捕さ れてから 知った。 学校や介護施設等に逃げて

いたら と 考える と こ う し た情報が的確かつすみやかに伝わる よ う な情報伝達体制の構築が必

要である と 考えま すがいかがか。  

対応所管課（ 予定） ⇒危機管理課、 交通・ 地域安全課 

 

〇避難所施設の修繕について 

今年の 8 月末の大雨では相模湖地区の避難所と なっている 体育館で雨漏り が見ら れた。特に

千木良小学校の体育館では避難所と し て使う こ と が困難なほどの雨漏り があった。  

早急に対応をする ために施設の状況を見に来ていただいたよ う だが、修繕について具体的な

ス ケジュ ールを伺いたい。  

ま た、 市内で千木良小に限ら ず体育館を避難所と し ている と こ ろは多いと 聞いており 、 体育

館の相当な数がある 中で市全体の修繕計画はどう なっている のか伺いたい。  

今回の千木良小の体育館のよ う な使用が困難な状況が確認さ れた際は、 学校内の他の施設な

どの代替の避難所についても 検討すべき ではないのか。  

対応所管課（ 予定） ⇒学校施設課・ 危機管理課 



（ 案）  

相模湖地区まちづく り を考える懇談会 

「 地域の未来を語ろう wi th 市長」 テーマ 
 

■地区のまちづく り に関し て、 地区でテーマを設定する(二つ以内)。  

 ■① 現在、 地区で重点的に取り 組んでいるも の。  

□② 今後、 地区で取り 組んでいく 必要があるも の。  

 

■テーマの概要・ 内容 

概 要 （ 仮） 中学生が考える相模湖地区の未来像について 

内 容 

当相模湖地区は、 こ れから の地区を担う 若者（ 中学生） を対象に、 本年９ 月に

当地区における課題や将来像についてアンケート を実施した。  

アンケート 結果に基づき、若者から 挙げら れた意見について、適切に理解し効

果的に取り 組むこ と ができるよう 、【 中学生の部】 を設けて、 当地区の未来像に

ついてに市と の意見交換を行う 。  

また、アンケート 結果を踏まえた、まちづく り 会議委員と の意見交換を合わせ

て行う 。  

※アンケート 結果については別紙のと おり  

【 中学生の部】  

アンケート 結果上位の項目から 幅広く テーマで懇談を行う 。  

※中学生参加者数 ４ 名予定 

【 大人の部】  

アンケート 結果上位の中から 防災・ 防犯に絞って懇談を行う 。令和元年東日本

台風で大きな被害が出ており 、今年の相模湖地区総合防災訓練や８ 月末の大雨で

防災への課題が見えてきたこ と から 上記のテーマに絞って懇談を行う 。  

担当部署 危機管理課、 学校施設課、 交通・ 地域安全課等 

 

■上記テーマに関する地区の取組状況等 

取組状況 

【 中学生の部】  

・ 昨年 10 月に「 相模湖地区小・ 中学校の学習環境のあり 方検討協議会」 が組織

さ れ、小・ 中学校の児童・ 生徒にと って望ましい学習環境の実現に向けた検討、

協議が進められている。  

・ 当地区の将来ビジョ ンを描く には、こ ども・ 若者世代の意見を聴く こ と が重要

であるこ と から 、本年９ 月に中学生を対象に当地区が抱える課題や将来像につ

いてアンケート を実施し た。  

・ アンケート 調査を踏まえ、若者が考える課題解決に向け積極的に取り 組む内容

について意見交換を行う 。  

【 大人の部】  

・ 相模湖地区総合防災訓練、 避難所運営訓練、 孤立対策推進地区通信訓練 

今後想定さ れる災害に備え相模湖地区全体で避難訓練等を行っている。  



・ 安全・ 安心パト ロール 

 「 春・ 秋全国交通安全運動」 期間及び「 市民交通安全の日（ 毎月 20 日）」 に相

模湖地区内を通学時間中パト ロールしている。  

・ 緑区安全・ 安心まちづく り 推進協議会啓発活動 

 秋の全国交通安全運動」 及び「 年末年始特別警戒」 期間中に地区内のスーパー

店頭や JR相模湖駅前にて、 防犯・ 交通安全の啓発活動を実施している。  

 また、 10 月上旬に行われる相模湖ふれあい広場にて子供向けに啓発活動を行

っている。  

 

■地域ト ピッ ク ス（ 既存の関連資料等がある場合にはご恵与く ださ い。）  

地区の課題（ テーマ以外にある場合）、 アピールしたい点、 工夫し ている点、 良いと こ ろ、 現在

取り 組んでいる活動など、 市長があいさ つで触れるべきこ と 、 または触れても ら いたいこ と 。  

 

 



 

（ ３ ） ま ちづく り を 考える 懇談会に参画する 中学生の応募状況について 

・ 1 0 月 9 日（ 役員会前日） ま でに 5 、 ６ 名程度の参加者確保に向け調整する こ と と な

る 。  

・ 1 0 月１ 7 日現在、 内郷中学校生徒 3 名、 北相中学校生徒 1 名が確定し ている 。  

 

 

（ ５ ） ス ケジュ ールについて 

1 0 月 1 0 日 ま ちづく り 会議役員会 

1 0 月 1 7 日 ま ちづく り 会議全体会※懇談会における 資料の確認・ 承認 

1 0 月中旬 ま ちづく り 懇談会テーマ提出 

1 1 月８ 日 ま ちづく り 懇談会当日資料提出 

1 0 月下旬～ 

1 1 月上旬 
中学生・ フ ァ シリ テータ ーと の詳細内容の調整 

1 1 月 1 9 日 市長レ ク  

1 1 月 2 4 日 ま ちづく り 懇談会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



令和6年10月・ 敬称略

1 代表
地域活性化事業交

付金交付団体
サンタ ク ロ ース プロ ジェ ク ト 河津　  暁

2 副代表 - 鈴木　 克枝

3 副代表 - 川村　 千穂子

4 理事 自治会関係 相模湖地区自治会連合会 森久保　 高弘

5 理事 相模湖地区小学校Ｐ Ｔ Ａ 「 桂北小学校」 加藤　 千晶

6 理事 相模湖地区小学校Ｐ Ｔ Ａ 「 北相中学校」 加藤　 清子

7 理事
地域活性化事業交

付金交付団体
さ がみ湖コ ンシェ ルジュ 吉良　 奈美乃

8 理事 公募委員 - 植田　 聡子

9 自治会関係 相模湖地区自治会連合会 岸　 義之

10 相模湖地区民生委員児童委員協議会 清水　 孝夫

11 相模湖地区社会福祉協議会 砂金　 富保

12 相模湖地域包括支援センタ ー 遠藤　 亮裕

13 相模湖商工会（ 女性部） 小瀧　 惠子

14 相模湖商工会（ 事務局） 未選定

15 一般社団法人 相模湖観光協会 佐藤　 和仁

16 与瀬商栄会 岸野　 和広

17 相模湖地区公民館運営協議会 藤井　 行雄

18 相模湖地区小学校Ｐ Ｔ Ａ 「 千木良小学校」 田後　 悠江

19 相模湖地区小学校Ｐ Ｔ Ａ 「 内郷小学校」 木田　 光恵

20 相模湖地区小学校Ｐ Ｔ Ａ 「 内郷中学校」 川上　 はぎ乃

21
安全・安心

関係団体
緑区安全・ 安心ま ちづく り 協議会相模湖支部 小川　 達雄

第8期 相模湖地区ま ちづく り 会議委員名簿

番号 所属団体等 氏名役職

教育・ ス ポーツ・
文化関係関係

教育・ ス ポーツ・
文化関係関係

公募委員

保健・ 福祉
関係団体

産業・ 経済
関係団体
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